



## UENA PRÁCTICA DE GESTIÓN EDUCATIVA

# “San Martín le saca: Tarjeta roja a la violencia”

*(En el Perú nos respetamos y tratamos bien y en San Martín mejor)*

### REGIÓN SAN MARTÍN

DRE SAN MARTÍN, UGEL BELLAVISTA, UGEL EL DORADO, UGEL HUALLAGA, UGEL LAMAS, UGEL MARISCAL CÁCERES, UGEL MOYOBAMBA, UGEL PICOTA, UGEL RIOJA, UGEL SAN MARTÍN y UGEL TOCACHE



La práctica está orientada a fortalecer las competencias socioemocionales, reducir el porcentaje de casos de violencia escolar, rescatar los juegos tradicionales/ancestrales, generar mayor involucramiento de las autoridades aliadas en las II.EE. La necesidad surgió cuando se construyó el diagnóstico de los planes locales de convivencia desde el año 2019 a la fecha, donde se visibiliza que existen casos de violencia escolar que no son reportados a la plataforma SISEVE, otros que son desestimados y considerados como normales, refiriendo que *“son parte de la vida y que así se hacen más hombres o mujeres”*. Este año, la DRE San Martín promulgó la Directiva Regional 001-2024 aprobada con la Resolución Directoral Regional N°208-2024, donde se propone que toda II.EE. pública y privada debe implementar las estrategias regionales enmarcadas al bienestar socioemocional, siendo una de ellas: “San Martín le saca tarjeta roja a la violencia” articulada a la estrategia nacional: “En el Perú nos respetamos y tratamos bien y **en San Martín mejor**”.

## San Martín le saca: Tarjeta roja a la violencia – DRE SAN MARTÍN Y UGEL

### ¿En qué consiste?

La pandemia provocada por la Covid-19 también ha estimulado la transformación del mundo en el que vivimos. Y este contexto no solo se produce a nivel social, sino que también se ha trasladado a los centros escolares. Esto ha representado un avance para nuestro sector, pero también un riesgo, ya que el uso indebido ha generado un incremento de casos de violencia, acoso escolar y sexual, como también mayor exposición y viralización de conductas violentas e inadecuadas por parte de los estudiantes en las redes sociales.

De la misma manera, las consecuencias de la violencia familiar, los hogares disfuncionales, y las prácticas peligrosas en que incurren los estudiantes, como consumo de alcohol, drogas, o intentos de suicidio, es visto por los directivos y docentes como un problema latente para resolver. Aunque tiene todo el deseo de encontrar la mejora, muchas veces no encuentra el recurso para ayudar a su estudiante, esto desencadena en el docente, frustración, enojo, dolor, y su nivel de estrés se eleva por encima de su capacidad de control y en algunos casos como consecuencia deja de hacer sus clases para lidiar con estos problemas. Cuando el docente no logra gestionar sus emociones o la carga emocional, agregada a la carga laboral, y la carga familiar, o personal, disminuye su motivación para la elaboración de sus clases y el trato con sus colegas presenta alguna alteración.

En ese marco el Gobierno Regional de San Martín a través de la Dirección Regional de Educación y las 10 UGEL, impulsan acciones preventivas para una convivencia escolar democrática y libre de violencia escolar.

Por ello, se implementa “San Martín le saca tarjeta roja a la violencia”, el cual tiene el objetivo principal erradicar la violencia en el entorno escolar y promover valores de igualdad de género, inclusión intercultural, rescatar actividades lúdicas practicadas con respeto mutuo. Las actividades ejecutadas son lideradas y monitoreadas por cada una de las 10 UGEL (Tocache, Huallaga, Mariscal Cáceres, Bellavista, Picota, Lamas, San Martín, El Dorado, Rioja, Moyobamba) en base a los 10 Planes Locales de Convivencia Escolar 2024; medidas que están respaldadas por la Resolución directoral regional N° 0208-2024-GRS/DRE;

Como parte del lanzamiento oficial, se llevó a cabo diversas actividades del 22 al 26 de abril **en más de 560 las instituciones educativas** (beneficiando a más 90 mil estudiantes) de la región San Martín (UGEL Tocache, Huallaga, Mariscal Cáceres, Bellavista, Picota, Lamas, San Martín, El Dorado, Rioja, Moyobamba). El Gobierno Regional San Martín, a través de la Dirección Regional de Educación involucraron a toda la comunidad educativa, padres, madres, docentes y estudiantes, a sumarse a estas acciones y contribuir a la construcción de una sociedad más justa y equitativa.

### ¿Qué está logrando?

Desde la implementación de la buena práctica, año 2019 a la fecha, la región San Martín viene logrando:

### San Martín le saca: Tarjeta roja a la violencia – DRE SAN MARTÍN Y UGEL

- ✓ Incremento en el reporte de los casos de violencia escolar a través de la plataforma SISEVE o la línea telefónica 080076888. (Reporte de estudiantes y padres de familia).
- ✓ Fortalecimiento en la afectividad parental a través de juegos tradicionales/ancestrales, donde los padres, docentes y autoridades se involucran en los juegos lúdicos junto a los estudiantes.
- ✓ Mejora en las relaciones interpersonales y gestión de emociones de los estudiantes mediante la preservación de juegos de antaño.
- ✓ Mayor involucramiento de las autoridades aliadas en las II.EE.
- ✓ Al 2024, se ha reducido el porcentaje de casos de violencia escolar.
- ✓ Trabajo articulado con los gobiernos locales, el cual asegura el involucramiento de las actividades en el plan de trabajo de las DEMUNA.
- ✓ Mejoría en la estabilidad emocional del estudiante y por ende mayor predisposición a la mejora de los aprendizajes al existir involucramiento de los padres y madres de familia.

## Contacto

Erika Vegas Yangua

Especialista de Convivencia Escolar – DRE San Martín

Correo: [convivenciaescolar.sm2023@gmail.com](mailto:convivenciaescolar.sm2023@gmail.com)

## GALERÍA DE FOTOS DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LA ESTRATEGIA REGIONAL



**Cronograma de actividades**

- ✓ Lanzamiento de la campaña Regional (lunes)
- ✓ La expo del buen trato (martes)
- ✓ ¡Oy cho vamos a jugar (miercoles)
- ✓ Los aliados estratégicos en mi escuela (jueves)
- ✓ La hora del buen trato (viernes)

**“En el Perú nos respetamos y tratamos bien, en **San Martín** mejor”**

**Sácale TARJETA ROJA a la Violencia**

Del 22 al 26 ABRIL DEL 2024



San Martín le saca: Tarjeta roja a la violencia – DRE SAN MARTÍN Y UGEL



*San Martín le saca: Tarjeta roja a la violencia – DRE SAN MARTÍN Y UGEL*



San Martín le saca: Tarjeta roja a la violencia – DRE SAN MARTÍN Y UGEL

